
 

 
 

第十四屆 海關關員級分會 

會員通告第 03/22 號 

部門進行全面檢討現行制服 

 

本分會提出這議題(全面檢討現行制服) 已有十多年時間，於不同會議上，

包括: 定期與部門諮詢會議、制服檢討工作小組會議等，長期表達本分會的意

見和關注，多次建議盡早改革殖民地時代沿用至今的制服；而事實上，對旅客

清關組同事而言，穿著「大披」處理日常工作往往帶來不便；部門亦已於今年

(5 月 4 日)全面推行中式步操，相信這是最適合的時機去檢討現行制服。 

今日(7 月 8 日)部門邀請各工會代表召開相關會議，通知將會正式推行

大型制服檢討工作，認為制服於工作上發揮著重要的作用，希望從對於工作靈

活性、功能性、不同工種適應性、提升部門形象等多方面作出考慮，今次檢討

工作將分為三個階段： 

首先，部門將會聘請技術顧問去作專業研究，集中同事最關注的項目，

例如「大披」和「蛤皮」。部門會安排技術顧問去各環頭實地了解不同工種對

制服的要求及需要，並且收集各環頭同事的意見，繼而在剪裁、物料、設計上

加以配合。 

另外，環頭會成立工作小組，聚焦去研究同事實際上工作的需要，提供

寶貴的用家意見，如合適的，也可以採納，並融入設計當中。 



最後，再會於工會會議上討論，完善設計，然後安排試穿程序。 

整個諮詢工作是透明的，目的是收集前線各同事的主流意見，平衡各方

面的需求。而諮詢過程時間不會冗長，並且會盡快取得局方批準。 

本分會一直以來為會員同事的福利及合理權益，一定堅持爭取到底，不

會貿然放棄！在此，感謝管理層聽取本分會建議，最終確實地去改良及優化現

行的制服。最後，本分會特此通告，呼籲各會員同事積極参與及提出寶貴的意

見，支持部門推行全面檢討現行制服的工作。如有任何意見，歡迎踴躍 Whatsapp

華海熱線(5245-8339) 提供。 
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